

# Beschlussvorlage für Ausschüsse



Landeshauptstadt  
Mainz

öffentlich		Drucksache Nr. 1505/2015
Amt/Aktenzeichen 51/5102	Datum 27.08.2015	TOP

Beratungsfolge Gremium	Zuständigkeit	Datum	Status
Ortsbeirat Mainz-Altstadt	Kenntnisnahme	16.09.2015	Ö

## Betreff:

Sachstandsbericht zu Antrag 1119/2015 GRÜNE, SPD Ortsbeirat Mainz-Altstadt  
hier: Beteiligungsverfahren für Kinder und Jugendliche

Mainz, 4.09.2015

gez. Merkator

Kurt Merkator  
Beigeordneter

## Beschlussvorschlag:

Der Sachstandsbericht wird zur Kenntnis genommen. Der Antrag ist hiermit erledigt.

## 1. Sachverhalt

Mit der Veranstaltungsreihe "Jugend spricht für sich on Tour" möchte der Kinder- und Jugenddezernent sowie die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Amtes für Jugend und Familie in der Regel zweimal im Jahr vor Ort in einem Mainzer Stadtteil präsent sein und die Kinder und Jugendlichen nach ihren Bedarfen und Anliegen zu fragen. Natürlich liegt es nahe, dies gemeinsam mit den Vertreterinnen und Vertretern der Ortspolitik, allen voran mit der Ortsvorsteherin bzw. dem Ortsvorsteher, zu tun.

So wurde dann auch der letzte Termin in der Mainzer Altstadt am 19.11.2013 von "Jugend spricht für sich on Tour" frühzeitig mit Frau Brede-Hoffmann, der damaligen Ortsvorsteherin, abgestimmt. Leider konnte die Ortsvorsteherin sowie der Ortsbeirat aufgrund einer kurzfristig terminierten Sitzung nicht an der Veranstaltung teilnehmen.

Aufgrund der intensiven Vorbereitungen, den versandten Einladungen und des hohen Zuspruchs im Vorfeld zu der Veranstaltung am 19.11.2013 hat die Verwaltung in Abstimmung mit Frau Brede-Hoffmann entschieden, die Veranstaltung trotzdem, auch ohne Ortsbeirat, termingerecht im Haus der Jugend stattfinden zu lassen. Das große Engagement und die rege Beteiligung der angemeldeten Kinder- und Jugendgruppen hat dies bestätigt.

Die Veranstaltung war ein Erfolg und viele Anregungen der Kinder und Jugendlichen konnten aufgegriffen und bearbeitet werden. Die Liste mit den Anliegen sowie Fotos und Plakate des Treffens können auf der Internetseite "[www.jugend-in-mainz.de](http://www.jugend-in-mainz.de)" eingesehen werden und sind dort dokumentiert.

Für 2014 war keine Veranstaltung dieser Art für die Altstadt geplant gewesen.

Dieses Jahr wird die Veranstaltung "Jugend spricht für sich on Tour" im Spätjahr in Mainz-Ebersheim stattfinden und für die beiden nächsten Jahre wurden bereits Absprachen getroffen, in Stadtteile zu gehen, die noch nicht (Mainz-Neustadt) bzw. vor längerer Zeit (Mainz-Bretzenheim) besucht wurden. Das Bestreben des Kinder- und Jugenddezernenten ist es, in seiner Amtszeit alle Stadtteile, in denen diese Veranstaltung noch nicht stattgefunden hat, zu besuchen. Selbstverständlich ist es, wie auch in anderen Stadtteilen, möglich, dass eigene Beteiligungsangebote durch den Ortsbeirat oder von vor Ort ansässigen Institutionen veranstaltet werden.